

明日も元気で来いよ！

101

先日、木枯らし1号が吹き、急に朝夕の空気が冷たくなりました。11月。霜月を迎えるました。深まりゆく秋をもう少し、ゆっくり味わいたいところです。でも、どうやら秋は、駆け足で過ぎていきそうな気配です。前号（通算100号）を出してから、ずいぶん間があきました。その間に、うれしくて、ぜひお伝えしたいことがたくさんありました。

少し前の話題もありますが、順にお知らせします。

「校長先生 通算100号 おめでとうございます」

前号（第17号）で、西天満

「明日も元気で来いよ」は、通算100号を迎えるました。すると、何人もの子どもたちから、「校長先生 100号おめでとうございます」と声をかけてもらいました。これは、担任が子どもたちに話してくれたり、お家の方が子どもたちとの話題にしてくださったりしたおかげです。

「明日も元気で来いよ」は、多くの皆様に支えられて、継続発行できているのだということを、あらためて感じました。

「校長先生 キンモクセイの花咲いて いい匂いです」

先月19日の朝、6年のOさんが、私に教えてくれました。

その後も、多くの子どもが、そのことを教えてくれました。

私は、平素から、子どもたちに、身の回りにある自然の事象や季節の移ろいを敏感に感じ取る心を育てたいと願っています。この校長室だよりもそのような話題を継続して取り上げています。キンモクセイのことを教えてくれた子ども達には、確実にそんな敏感な心が育っているのだと思いました。

「校長先生 誕生日 おめでとうございます」

私の誕生日での出来事です。朝、正門で子どもたちの登校

を迎えていると、5年生の女子が二人（KOさん、KAさん）やってきました。そして、「校長先生 お誕生日おめでとうございます」と声をかけてくれました。私の誕生日のことは、広く知られていないのに、思わずお祝いの言葉をかけてもらえて、とてもうれしかったです。

その日は、まだまだうれしいことが続きました。

1年生や2年生の子どもたちが、休み時間、次々と校長室にやって来て、みん

なで、「Happy birthday to you ! ・・・」と歌ってくれたのです。まだあります。お祝いの手紙をくれた子もいました。

「こうちゅうせんせい おたんじょうび おめでとう ございます。
これから5ねんかん よろしくおねがいします」

また、

「おたんじょう日おめでとうございます！わたしは、こうちゅう先生のえがおがすきです」（かわいいイラストまで描いてありました）

声をかけてくれた子、歌をプレゼントしてくれた子、手紙をくれた子・・・それぞれの子どもの優しさが、心に沁みました。そして、この優しさを育み、引き出してくれた保護者の方々、担任、教職員にも感謝です。

11月の玄関掲示 「ウコン」という漢字

11月の玄関掲示で「ウコン」色をとりあげました。子どもたちには、どんな漢字なのか、クイズを出しました。

すると早速、2年生のM君が正解しました。M君は、漢字に興味があって、前から知っていたそうです。これには、びっくりしました。

次の日は、たくさんの子どもたちが、家の人に聞いたり、辞書やインターネットで調べたりして答えにきました。中には、色の特徴や作り方まで調べてきた子もいました。（5年Kさん、4年6年Wさん）

また、1年生のMくんのお母さんが、「ウコン」という漢字には下記の五種類あるとメモで教えてくださいました。

「鬱金」「欒金」「宇金」「郁金」「玉金」



ここでも、たくさんの保護者の方が、子どもたちと一緒に考え、協力してくださっています。皆さん本当にありがとうございました。

「ウコン」は、ショウガ科の多年草で地下に太い根茎があります。それが、黄色の染料や香辛料、薬用にもされています。ターメリックといってカレー粉にも使われています。

「鬱金色」は、日本の伝統的な色として紹介されています。他にも、「萌黄色」「鉄紺色」「裏葉色」・・・などたくさんあります。（参考：吉岡幸雄著 「日本の色辞典」 紫紅社）

これを機に、色について調べてもいいですね。